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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Montag, 12.07.2021, 19:00 Uhr, im 
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil 
Bordenau 0101 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Harry Piehl  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Hans-Jürgen Hayek  

Mitglieder 
Frau Andrea Czernitzki  
Frau Silke Dai  
Herr Stefan Kuhn  
Herr Winfried Müller  
Herr Dirk Neugebauer  
Frau Sieglinde Ritgen  
Herr Thomas Stolte  
Herr Kai-Uwe Ullrich  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Kai-Hendrik Voß  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende:   21:29 Uhr 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Ortsbürgermeister Piehl eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellt die ordnungsge-

mäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erho-

ben.  

 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 21.05.2021  
 

 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 21.05.2021 wurde einstimmig ge-
nehmigt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 

a) Herr Piehl gibt die Ergebnisse der Verkehrsmessungen am Steinweg bekannt 
(Anlage 1+2). Die Verwaltung beantragt einen Kontrollpunkt bei der Polizei.  
 

b) Der dritte Bauabschnitt der Bordenauer Straße soll beginnen. Die Maßnahme 
wird in der nächsten Ortsratssitzung vorgestellt. 

 
c) Der Blühstreifen am Sportplatz soll bestehen bleiben und wird zweimal jährlich 

gemäht. 
 

d) Herr Piehl gibt bekannt, dass die Höchstgeschwindigkeit auf der Frielinger Straße 
im Kurvenbereich aufgrund vieler Unfälle auf 30 km/h begrenzt wird. 

 
e) Die Bushaltestellen „Leineufer“, „Frielinger Straße“ und „Bordenauer Straße“ 

werden im Jahr 2022 barrierefrei Umgebaut. Die Maßnahme verschiebt sich auf-
grund von Fördermitteln, die erst nächstes Jahr beantragt werden können. 

 
f) Herr Piehl berichtet, dass die Straßen „Am Leineufer“ und die „Frielinger Straße“ 

im Herbst saniert werden. Danach wird ein Fahrradschutzstreifen auf der Fahr-
bahn markiert. 

 
 3.1. Wahlen 2021: Vorschläge zur Besetzung der Wahlvorstände  2021/019 
 
Herr Piehl weist die Anwesenden darauf hin, dass dringend Wahlhelfer gesucht werden und 
bittet darum, sich bei Interesse an die Stadtverwaltung zu richten. Der Ortsrat Bordenau hat 
keine Vorschläge zur Besetzung der Wahlvorstände. 
 
 3.2. Ausweisung des Landschaftsschutzgebietes "Leineaue zwischen 

Hannover und Stöckendrebber" (LSG-H 76)  
2021/087 

 
Herr Piehl verliest die Vorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die Informationsvorlage wurde einstimmig zur Kenntnis genommen. 
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 3.3. Höchstspannungsleitungsvorhaben SuedLink; Antragskonfere-
renz  
- Stellungnahme der Stadt Neustadt a. Rbge.  

2021/129 

 
Herr Piehl verliest die Vorlage.  
 
Beschluss: 
 
   
Die Informationsvorlage wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
a) Frau Tanja Reddert fragt, warum die Anträge auf der Tagesordnung nicht vorab im 

Ratsinformationssystem einsehbar sind und bittet um Prüfung ob dies möglich wäre. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Anträge waren in der Tagesordnung nicht einsehbar, da sie hier nicht vorlagen. Der 
Ortsbürgermeister/die Ortsbürgermeisterin kann die Anträge an die Verwaltung schicken und 
hier würden sie dann als Anlage zum Tagesordnungspunkt eingefügt werden, um im Ratsin-
formationssystem einsehbar zu sein. Dies könnte in Zukunft gerne so gemacht werden, wenn 
der Ortsrat dies wünscht. Die Aufstellung der Tagesordnung erfolgt immer in Absprache mit 
dem Ortsbürgermeister/der Ortsbürgermeisterin. 
 

b) Frau Gabriele Buschmann erkundigt sich nach dem Stand des Baugebiets „Quest-
horst“ und möchte wissen wo sie weitere Informationen finden kann. Herr Piehl be-
antwortet die Frage. Herr Ullrich weist auf den zuletzt erschienen Zeitungsartikel hin. 

   
 
 5. Status Hort Bordenau, Aufstellen einer Containeranlage 

- Vortrag in der Sitzung  
 

 
Herr Piehl stellt erklärt, dass eine Übergangslösung für den Hort Bordenau angedacht ist. 
Bisherige Vorschläge zu Containerlösungen seien allerdings zu klein und würden nicht die 
notwendigen Kapazitäten bieten. Herr Piehl weist darauf hin, dass die Container an der ehe-
maligen Goetheschule noch keine neue Verwendung gefunden haben.  
 
Der Ortsrat ist sich einig, dass eine dauerhafte Unterbringung der Mensa im Dorfgemein-
schaftshaus nicht zielführend wäre. Aufgrund der Nutzung als Mensa könne der eigentliche 
Zweck des Dorfgemeinschaftshauses, nämlich die Vermietung für private Veranstaltungen, 
nicht erfüllt werden.  
 
Der Ortsrat Bordenau stellt folgenden 
 
Antrag an die Verwaltung: 
 
Die Containeranlage aus der ehemaligen Goetheschule muss in voller Größe an der Grund-
schule Bordenau aufgestellt werden. In der Containeranlage muss eine Mensa hergestellt 
werden. 
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 6. Straßen im 1. Bauabschnitt des Baugebietes Questhorst 
Ausfährung der Straßen in verkehrsberuhigte Straßen 
- Vortrag in der Sitzung  

 

 
Herr Piehl berichtet von einem Gespräch mit Herrn Gleue von der Stadtverwaltung. Der Orts-
rat soll beschließen, wie die Straßen im ersten Bauabschnitt des Baugebietes Questhorst 
verkehrlich geregelt werden sollen.  
 
Beschluss: 
   
Der Vorschlag, die Straßen im 1. Bauabschnitt des Baugebietes Questhorst zu verkehrsbe-
ruhigten Straßen zu machen, wird einstimmig angenommen. 
 
 
 7. Initiativantrag der SPD Fraktion zur Ausstattung der Klassenräu-

me und Lehrerzimmer in der Grundschule Bordenau mit Lüf-
tungsgeräten  

 

 
Frau Czernitzki stellt den Antrag zur Ausstattung der Klassenräume und Lehrerzimmer in der 
Grundschule Bordenau mit Lüftungsgeräten (Anlage 3) vor. Trotz des Einbaus von raumluft-
technischen Anlagen in allen Grundschulen im nächsten Jahr, sollen aufgrund von möglichen 
zeitlichen Verschiebungen, so schnell wie möglich mobile Lüftungsgeräte angeschafft wer-
den. Mobile Lüftungsgeräte seien als Übergangslösung zum Schutz der Schüler wichtig.  
 
Beschluss: 
   
Dem Initiativantrag die Klassenräume und Lehrerzimmer der Grundschule Bordenau mit 
zehn Luftreinigungsgeräten auszustatten, wir mit 8 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 1 Ent-
haltung zugestimmt. 
 
 
 8. Initiativantrag der Gruppe SPD-Bündnis90/Grüne - Aufstellung 

einer E-Ladesäule im Bereich Dorfteich  
 

 
Frau Czernitzki stellt den Antrag (Anlage 4) vor. Herr Stolte weist darauf hin, dass der Kon-
takt zu den Stadtnetzen bereits aufgenommen wurde und der Antrag auch eine Ladesäule 
am NP-Markt beinhalten sollte.  
 
Herr Piehl zählt weitere mögliche und sinnvolle Standorte auf und der Ortsrat kommt zu fol-
gendem  
 
Beschluss: 
   
Der Antrag wird mit geändertem Inhalt einstimmig angenommen. Die Stadtnetze Neustadt 
sollen mit der Standortsuche für E-Ladesäulen in Bordenau beginnen. 
 
 
 9. Antrag des TSV auf Zuschuss zur elektrischen Optimierung des 

Stromkastens auf dem Festplatz  
 

 
Herr Piehl berichtet, dass die Optimierung des Stromkastens aufgrund neuer Vorschriften 
notwendig sei. 
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Beschluss: 
 
Der Antrag auf einen Zuschuss in Höhe von 250,00 € zur Optimierung des Stromkastens auf 
dem Festplatz wird einstimmig angenommen. 
 
 
 10. Vorstellung des Konzeptes zur Veränderung der Bouleanlage und 

Erstellung einer Basketballanlage 
- Vortrag des TSV in der Sitzung  

 

 
Der TSV Bordenau stellt das Konzept (Anlage 5) vor. Die Baumaßnahme beginnt frühestens 
im März 2022.  
 
Beschluss: 
   
Der Ortsrat Bordenau unterstützt die Initiative des Vereins und stimmt der vorgestellten Maß-
nahme einstimmig zu. 
 
 
 11. Bebauungsplan Nr. 965 A "Questhorst - 2. Bauabschnitt", Stadt 

Neustadt a. Rbge., Stadtteil Bordenau  
- Grundsatzbeschluss  

2021/144 

 
Herr Piehl verliest die Beschlussvorlage.  
 
Beschluss: 
   
Die Beschlussvorlage wird einstimmig angenommen. 
 
 
 12. Spielplatz "Hinterm Stieberge" in Bordenau  2021/154 
 
Herr Piehl verliest die Vorlage. Nach kurzer Beratung wird sich der Ortsrat Bordenau einig, 
dass die Auflösung des Spielplatzes „Hinterm Stieberge“ zur Aufwertung der anderen Spiel-
plätze sinnvoll wäre. Über die Nachnutzung der Fläche müsse sich eingehender beraten 
werden. 
 
Beschluss: 
   
Der Beschlussvorschlag soll wie folgt geändert werden: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Spielfläche „Hinterm Stieberge“ aufzugeben und zurück-
zubauen. Die Spielgeräte werden auf den Bordenauer Spielplätzen weitergenutzt. Über die 
Nachnutzung der Spielfläche wird in der nächsten Ortsratssitzung beraten. 
 
Der geänderte Beschlussvorschlag wird mit 8 Ja-Stimmen, einer Gegenstimme und einer 
Enthaltung angenommen. 
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13. Anfragen   
 

a) Herr Neugebauer erfragt, warum auf der Straße „Im Rahlandsfeld“ Pylone aufgestellt 
wurden. Wird dort eine Baumaßnahme durchgeführt? 

 
 
 

b) Herr Ullrich berichtet von mehreren Beschwerden der Eltern über das schlechte Es-
sen in der Kita. Die Anmeldezahlen für die Mittagsversorgung seien rückläufig und 
auch das Personal meidet das Essen. Er erfragt, wann die Mittagsversorgung das 
nächste mal ausgeschrieben wird und ob es eine Möglichkeit gibt den Auftrag an 
Herrn Schilder aus Bordenau zu vergeben.  
 

c) Herr Müller fragt nach einer Lösung für die gefährlichen Stellen auf dem Fahrradweg 
am Fährhaus. Nach dem Unfall und mehreren Berichten von Beinaheunfällen, muss 
etwas getan werden. 
 

Antwort der Verwaltung:  
 
Der Radweg entlang der Straße „Am Fährhaus“ ist Teil der Kreisstraße 335 und fällt somit in 
die Zuständigkeit der Region Hannover.  
 
Die verkehrliche Situation ist dort seit rund 20 Jahren unverändert. Aus diesem Zeitraum 
sind der Stadtverwaltung keine Unfälle im genannten Bereich bekannt. Die Verkehrsbehörde 
hat die Situation jüngst bei einer Probefahrt mit dem Rad begutachtet. Bei Einhaltung der 
geltenden Vorsichtsmaßnahmen ist die Kurve sicher mit dem Rad passierbar, die Fahrweise 
ist an die gegebenen Sichtverhältnisse anzupassen. 

 
 

d) Herr Piehl verliest die Anfrage eines Bürgers zur Sanierung des Stichwegs „Steinweg 
13, 13a, 15a, 15b“. (Anlage 6) 

 
Antwort der Verwaltung: 
 
Eine Sanierung wie z.B. in der Ricklinger Straße mit einer Dünnen Schicht im Kalteinbau 
(DSK) ist in dem Stichweg leider nicht möglich, da die Oberfläche der Straße aus Mineralge-
misch besteht und die dünne Schicht darauf nicht hält. Diese Bauweise kann nur auf einer 
bereits asphaltierten Fläche durchgeführt werden.  Der Antrag wird daher aus fachtechni-
scher Sicht abgelehnt. 
 
 
   
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 09.09.2021 
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